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Protokoll der Jahresmitgliederversammlung 2021  

des Vereins Freie Kletterer Radeberg e. V. 
am Freitag, dem 23.07.2021 

 
 
Versammlungsort: Sportheim Radeberg, Schillerstraße 78, 01454 Radeberg 
Versammlungsbeginn: 19:15 Uhr 
Versammlungsende: 20:55 Uhr 
Versammlungsleiter: Sandra Liebal 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Tino Kohbach begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder. Es wird festgestellt, dass alle 
Vereinsmitglieder form- und fristgerecht eingeladen wurden. 
 
Anwesende Mitglieder: 20 
Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 
 
TOP 2: Wahl des Versammlungsleiters und Feststellung der Tagesordnung 
 
Sandra Liebal wird als Versammlungsleiterin vorgeschlagen. 
 
Abstimmungsergebnis 20 JA-Stimmen 

0 NEIN-Stimmen 
0 Enthaltungen 

 
Beschlussergebnis  Der Antrag ist angenommen. 
 
Damit wird Sandra Liebal die Versammlung leiten. Es gibt keine ergänzenden Anträge zur 
Tagesordnung. 
 
TOP 3: Jahresbericht des Vorsitzenden für das Jahr 2020 
 
Tino Kohbach trägt den Jahresbericht des 1. Vorsitzenden für das Geschäftsjahr 2020 vor. 
Der Jahresbericht des 1. Vorsitzenden liegt dem Protokoll als Anlage 1 bei. 
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TOP 4: Kassenbericht für das Jahr 2020 
 
Tobias Franke trägt den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2020 vor. 
Der Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2020 liegt dem Protokoll als Anlage 2 bei. 
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 
Tobias Franke trägt den Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2020 vor. 
Der Bericht der Kassenprüfer liegt dem Protokoll als Anlage 3 bei. 
 
TOP 6: Bericht des Hüttenwarts 
 
Bärbel Schrammel trägt den Bericht des Hüttenwarts vor. 
Der Bericht des Hüttenwarts liegt dem Protokoll als Anlage 4 bei. 
 
TOP 7: Aussprache über die Berichte 
 
Peter Kohbach: Durch die starken Regenfälle der letzten Tage gab es keine Unwetterschäden 
an der Vereinshütte.  Die Straße nach Ostrau und Weg von der Schrammsteinbaude zur 
Vereinshütte ist jedoch stark beschädigt. 
 
TOP 8: Entlastung des Vorstands 
 
Abstimmungsergebnis 14 JA-Stimmen 

1 NEIN-Stimmen 
0 Enthaltungen 

 
Beschlussergebnis  Der Antrag ist angenommen. 
 
Damit ist der Vorstand für das Geschäftsjahr 2020 entlastet. 
 
TOP 9 a: Satzungsänderung zur „Gemeinnützigkeit“ 
 
§ 3 Gemeinnützigkeit 
„Der Verein verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke im Sinne der 
Abschnitts „steuerbegünstigte Zwecke“ der Abgabenordnung.“ 
 
Abstimmungsergebnis 17 JA-Stimmen 
 1 NEIN-Stimmen 

0 Enthaltungen 
 
Beschlussergebnis  Der Antrag ist angenommen. 
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TOP 9 b: Satzungsänderung zur „Mitgliederversammlung“ 
 
§ 8 Die Mitgliederversammlung 
„( 1 ) Die Mitgliederversammlung ist jährlich vom 1. Vorsitzenden unter Einhaltung einer 
Einladungsfrist von 2 Wochen durch persönliche Einladung in Textform einzuberufen. Dabei 
ist die vom Vorstand festgesetzte Tagesordnung mitzuteilen.“ 
 
Abstimmungsergebnis 18 JA-Stimmen 
 2 NEIN-Stimmen 

0 Enthaltungen 
 
Beschlussergebnis  Der Antrag ist angenommen. 
 
TOP 9 c: Satzungsänderung zur „Auflösung des Vereins und Anfall des Vereinsvermögens“ 
 
§ 10 Auflösung des Vereins und Anfall des Vereinsvermögens 
„Bei Auflösung des FKR, Aufhebung oder Wegfall der steuerbegünstigten Zwecke des Vereins 
fällt das Vermögen der Körperschaft an den Kreissportbund Bautzen e. V., der das Vermögen 
ausschließlich und unmittelbar für gemeinnützige Zwecke zu verwenden hat.“ 
 
Abstimmungsergebnis 14 JA-Stimmen 
 2 NEIN-Stimmen 

3 Enthaltungen 
 
Beschlussergebnis  Der Antrag ist angenommen. 
 
Von den Mitgliedern der Versammlung wird ein Vorstandsbeschluss gefordert, die Hütte im 
unwahrscheinlichen Notfall nur an Bergsportvereine zu verkaufen. 
Anfall des Vermögens an den Kreissportbund Bautzen wird kritisch gesehen. Vorstand muss 
sich in einer der nächsten Sitzungen dazu positionieren. 
 
TOP 10: Beschlussantrag „Ernennung von Joe Balzer zum Ehrenmitglied des Vereins“ 
 
„Das Vereinsmitglied Joe Balzer wird zum Ehrenmitglied des Vereins ernannt.“ 
 
Abstimmungsergebnis 9 JA-Stimmen 
 9 NEIN-Stimmen 

2 Enthaltungen 
 
Beschlussergebnis  Der Antrag ist abgelehnt. 
 
Gleichzeitig wurde der Vorstand beauftragt, Joe Balzer in einer der nächsten Vorstands-
sitzungen per Vorstandsbeschluss beitragsfrei zu stellen. Über diesen Antrag entschied die 
Mitgliederversammlung einstimmig. 
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TOP 11: Wahl der Kassenprüfer 
 
Tine Lehmann und Astrid Koch haben sich bereiterklärt, die Kassenprüfung für das 
Geschäftsjahr 2021 durchzuführen. 
 
„Tine Lehmann und Astrid Koch werden zum Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2021 
gewählt.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis 20 JA-Stimmen 
 0 NEIN-Stimmen 

0 Enthaltungen 
 
Beschlussergebnis  Der Antrag ist angenommen. 
 
 
Sonstiges 
 
Peter Kohbach: Stiftungsfest auf der Hütte am 25.09.21; Peter will kochen und möchte 
wissen, wer Interesse hat und teilnimmt. Der Vorstand wir eine Einladung zum Stiftungsfest 
an alle Vereinsmitglieder senden. 
 
Klubabend soll wieder im Papperlapapp stattfinden: jeden 2. Dienstag im Monat 
Ralf-Günter Naake wird sich mit dem Papperlapapp in Verbindung setzen und Plätze 
bestellen. 
 
18.09.21 Arbeitseinsatz auf der Hütte, Kellersanierung soll beginnen. 
 
 
 
 
 
Sandra Liebal  Bärbel Schrammel 
Versammlungsleiterin  Schriftführerin   
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Jahresbericht des Vereinsvorsitzenden für das Geschäftsjahr 2020  
 
 
Unser eingetragener Verein Freie Kletterer Radeberg zählte zum 31.12.2020 70 Mitglieder. 
4 Mitglieder haben im 2. Halbjahr 2020 unseren Verein verlassen. 
 
Unser Verein verfügt über gute finanzielle Rücklagen. Zum 01.01.2020 waren auf den Konten 
des Vereins sowie in der Kasse ein Betrag von 19.855,21 €. Bis zum 31.12.2020 erhöhte sich 
dieser Betrag leicht auf 20.353,86 €. Der Finanzbericht wurde zusammen mit der Einladung 
zur Mitgliederversammlung an alle Mitglieder versendet. 
 
In unserem Vereinsvermögen befindet sich unsere Vereinshütte im Ortsteil Ostrau der Stadt 
Bad Schandau. Sie ist Ausgangspunkt für Wander- und Kletteraktivitäten in der Sächsischen 
Schweiz, dient der Erholung unserer Mitglieder und unserer Gäste und als herrlicher Ort für 
Vereinsfeiern sowie Feierlichkeiten der Vereinsmitglieder. 
 
Unsere Vereinshütte ist mit einer Gebäudeversicherung für das Gebäude selbst mit einer 
Versicherungssumme in Höhe 70.000 € sowie mit einer Gebäudeversicherung für deren 
Inhalt in Höhe von 14.000 € versichert. Bisher ist unsere Vereinshütte nicht gegen 
Elementarschäden versichert. Aufgrund der jüngsten Hochwasserereignisse, die auch in der 
Sächsischen Schweiz wieder schwere Schäden angerichtet haben, wird sich der 
Vereinsvorstand in einer der nächsten Vorstandssitzungen über die Höhe der 
Versicherungssumme sowie den Abschluss einer Elementarschadenversicherung beraten. 
 
Darüber hinaus sind unsere Vereinsmitglieder bei Vereinsaktivitäten über den 
Landessportbund versichert. Diese Versicherung gilt jedoch ausdrücklich nicht für 
Einzelunternehmungen. Auswirkungen hatte dieser Umstand auf einen schweren Unfall, der 
sich am 03. September 2020 in Österreich im Wilden Kaiser ereignet hat. Unser 
Vereinsmitglied Joe Balzer war dort allein zu einer Wanderung aufgebrochen. Vermutlich bei 
einer Wanderpause stürzte Joe in weglosem Gelände rund 150 Meter über eine steile Rinne 
ab. Dabei zog sich Joe schwerste Verletzungen zu. Ein anderer Wanderer, der den Absturz 
beobachtet hatte, setzte einen Notruf ab. Daraufhin wurde Joe von der Besatzung eines 
Rettungshubschraubers versorgt, geborgen und in das St. Johann Krankenhaus in Tirol 
eingeliefert. Aufgrund der Schwere der Verletzungen wurde Joe schließlich in die 
Innsbrucker Klinik überstellt. 
Nach mehreren Operationen und zahlreichen Wochen der Behandlung wurde Joe nach 
Deutschland in die Klinik nach Kreischa überstellt. Dort begann seine langwierige 
Rehabilitation. 
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Ein Spendenaufruf im März dieses Jahres blieb nicht ungehört. Zahlreiche Mitglieder unseres 
Vereins beteiligten sich daran. Aufgrund des Unfalls haben wir Joe per Vorstandsbeschluss in 
diesem Jahr beitragsfrei gestellt. Für die diesjährige Mitgliederversammlung stellt der 
Vorstand die Ernennung von Joe zum Ehrenmitglied unseres Vereins zur Abstimmung. Ziel ist 
es, Joe dauerhaft beitragsfrei zu stellen. 
 
Vereinsaktivitäten 
 
Liebe Vereinsmitglieder, liebe Sportfreunde, 
 
das vergangene Geschäftsjahr brachte mit der Corona-Pandemie und den damit 
verbundenen Einschränkungen unser Vereinsleben praktisch zum Erliegen. Nur wenige 
Aktivitäten konnten wir gemeinsam oder in kleinen Gruppen in den Sommermonaten des 
Jahres durchführen. Die Corona-Pandemie hat unser Leben vollständig umgekrempelt und in 
kürzester Zeit Veränderungen herbeigeführt, wie wir sie in den letzten 30 Jahren, seit dem 
Mauerfall und der darauffolgenden deutsch-deutschen Wiedervereinigung nicht mehr erlebt 
haben. 
 
In unserem Veranstaltungskalender standen wie in den Vorjahren zahlreiche Wanderungen 
und Kletterfahrten sowie Feierlichkeiten wie unser alljährliches Stiftungsfest. Ein Großteil 
dieser Veranstaltungen musste aufgrund gesetzlicher Vorgaben und den damit verbundenen 
Einschränkungen des öffentlichen Lebens, teilweise auch sehr kurzfristig, abgesagt werden. 
Lediglich 3 Wanderungen, die Jahresmitgliederversammlung und einige wenige Bergfahrten 
konnten durchgeführt werden.  
 
Unsere erste Wanderung im Jahr führte uns "Entlang der Milchstraße" rund um Leppersdorf. 
Mit 18 Teilnehmern war unsere Jahreserste gut besucht aber vorerst auch die letzte 
Wanderung. Wenn man die Nachrichten aufmerksam verfolgte, konnte man bereits Ende 
Januar erahnen, was da auf uns zurollt. Unsere Regierungsvertreter sahen das offensichtlich 
anders und hielten es für unverhältnismäßig, die Grenzen zu schließen und den 
internationalen Flugverkehr einzustellen. Es sollte anders kommen… 
 
Ab dem 18. März waren in Sachsen bereits alle Kindergärten und Schulen geschlossen. Am 
22. März trat ein deutschlandweiter Lockdown in Kraft. Nahezu alle öffentlichen 
Einrichtungen wurden geschlossen, Veranstaltungen untersagt und 
Ausgangsbeschränkungen verhängt. Davon betroffen war auch die für den 24. März geplante 
Jahresmitgliederversammlung, welche auf unbestimmte Zeit verschoben wurde. 
 
Nach dem Corona-Lockdown im zeitigen Frühjahr entspannte sich der Sommer etwas. Es 
konnten wieder Wanderungen und Bergfahrten durchgeführt werden. So zum Beispiel eine 
Kletter- und Wanderfahrt nach Adrspach. Dort konnte nach vielen Jahren wieder einmal das 
Liebespaar bestiegen werden. 
 
Unsere erste Wanderung nach der Sommerpause führte uns am 05. September entlang der 
Elbe - Vom Wasserwerk bis zum Putjatinhaus. Daran nahmen lediglich 5 Vereinsmitglieder 
teil. Der Großteil unserer Mitglieder nutze diese Zeit, um Individualreisen, meist innerhalb 
von Deutschland durchzuführen 
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Unsere geplante Wanderung am 26. September 2020 sollte uns von Weesenstein bis nach 
Niederschlottwitz führen. An diesem Tag machte uns aber das schlechter Wetter einen 
Stricht durch die Rechnung. 
 
Weitere Bergfahrten führten unter anderem in die Pfalz, in das Altmühltal, nach Italien in die 
Dolomiten ins Grödner Tal zum Sella-Stock und in die Dübener Heide nahe Leipzig. 
Außerdem verbrachten zahlreiche Vereinsmitglieder als eingesetzte Hüttendienste mit ihren 
Familien aufgrund der geltenden Corona-Regeln die Wochenenden ungestört auf unserer 
Vereinshütte. 
 
Leider stiegen mit Beginn der kalten Jahreszeit auch die Infektionszahlen wieder, so dass ab 
dem Herbst wiederum alle Veranstaltungen, so auch unser Stiftungsfest, welches schon 
aufgrund der Umstände als Wanderung mit kleiner Einkehr in die Marienmühle für den 
24. Oktober geplant war, absagt werden mussten. 
 
Mitgliederversammlung mit Wahl des neuen Vorstands 
 
Als Ausweichtermin für unsere Mitgliederversammlung war der 3. Juli angesetzt. Als 
Veranstaltungsort mussten wir aufgrund der geschlossenen Gaststätten in die alte Turnhalle 
auf der Pulsnitzer Straße in Radeberg ausweichen. 
Nachdem der alte Vorstand in der bisherigen Besetzung in den Ruhestand ging, sollte ein 
neuer Vorstand gewählt werden. An dieser Stelle möchte ich meinen herzlichen Dank dem 
alten Vorstand für die langjährige Arbeit aussprechen. Mein besonderer Dank gilt unserem 
bisherigen Vereinsvorsitzenden Reinhold Jungnickel. Er leitete den Verein 43 Jahre. 
Insbesondere nach dem demokratischen Umbruch im Jahr 1989 sah er es als seine Aufgabe 
an, unsere Vereinshütte in das Eigentum unseres Vereins zu überführen. Dies gelang nach 
langwierigen Verhandlungen im Jahr 1992. 
 
In einer spannender Wahl wurde ein neuer Vereinsvorstand gewählt. Der neue Vorstand 
besteht aus 5 Mitgliedern. 
 
Bärbel Schrammel hat die Funktion des Hüttenwarts und Schriftführerin übernommen. 
Gerd Bassenge hat wie bisher die Funktion des Wanderleiters inne. 
Tobias Franke kümmert sich als Schatzmeister um die Finanzen. 
Monika Franke ist 2. Vorsitzende. 
Tino Kohbach ist 1. Vorsitzender. 
 
Alle 5 Vorstandsmitglieder sind in das Vereinsregister eingetragen und haften somit 
gesamtschuldnerisch. *** 
*** Das heißt, wenn zum Beispiel Tobias keine ordnungsgemäße Buchführung macht, kann 
der restliche Vorstand nicht die Verantwortung allein auf Tobias abwälzen. Vielmehr haften 
wir als gesamter Vorstand für die Geschäftsführung unseres Vereins. 
 
Die Vorstandsmitglieder Tobias Franke, Monika Franke sowie Tino Kohbach besitzen eine 
Kontoverfügung. 
Der Notartermin zur Eintragung der Vorstandsänderung fand am 19.08.2020 bei Notar Braun 
in Radeberg statt. Mit der Eintragung des neuen Vorstands am 25. August in das 
Vereinsregister wurde dieser vollumfänglich geschäftsfähig. 
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Am 28. September übernahmen wir von Gritt die Buchhaltung des Vereins. Gritt hat uns bei 
diesem Termin umfangreich eingearbeitet und viele wichtige Informationen gegeben. An der 
Übergabe der Buchhaltung nahmen Tobias Franke und Tino Kohbach teil. 
Am 6. Oktober fand in Radeberg unsere erste Vorstandssitzung statt. Hier stellten wir 
wichtige Weichen für unsere künftige Zusammenarbeit. 
Am 26. Oktober nahmen wir einen Termin zur Eintragung der Kontoverfügung bei der 
Sparkasse in Radeberg wahr. Die Freischaltung des Online-Bankings zog sich von da an noch 
weitere 3 Wochen hin, so dass wir am 13.11. die erste Überweisung für Auslagen von 
unserem Vereinskonto vornehmen konnten. 
 
Ein kleiner Einblick in unsere Vorstandsarbeit 
 
Aufgrund der Corona-Pandemie und den damit verbundenen Einschränkungen waren weit 
über die Wintermonate hinaus Vorstandssitzungen nur digital möglich. Bei unserem ersten 
Treffen Anfang Oktober verständigten wir uns auf einige wenige effektive 
Kommunikationswege sowie Werkzeuge für unsere digitale Zusammenarbeit. 
 
So kommunizieren wir seither über eine WhatsApp-Gruppe. Unsere digitale 
Zusammenarbeit organisieren wir über die Cloud-Plattform "NextCloud". Alle 
Vorstandsmitglieder können über ein einfaches Rechtekonzept auf alle digitalen Unterlagen 
zugreifen. Diese Infrastruktur ermöglichte zum Beispiel die digitale Kassenprüfung durch 
Astrid Koch und Tine Lehmann. Für Vorstandssitzungen, die wir nicht vor Ort durchführen 
können, nutzen wir die Videokonferenzsoftware Microsoft Teams. 
 
Probleme gab es bei der Übernahme der Lastschriften aus dem Kontenbereich der 
bisherigen Schatzmeisterin Gritt Erbes. Es war leider nicht möglich, diese in den neuen 
Kontenbereich eines unserer kontenberechtigten Vorstandsmitglieder zu übernehmen. So 
mussten alle Lastschriften neu zusammengestellt werden. Leider konnten wir dabei nicht auf 
digitale Unterlagen zurückgreifen, da es diese bisher schlichtweg nicht gab. In diesem Zuge 
sind wir unserer Informationspflicht nachgekommen und haben alle relevanten 
Überweisungsdaten auf der Beitragsrechnung mit abgedruckt, so z.B. die Gläubiger-
Identifikationsnummer sowie die Mandatsreferenznummer. 
 
Die Beitragsrechnung für das laufende Jahr ist allen beitragspflichtigen Mitgliedern 
zusammen mit der Einladung zur Jahresmitgliederversammlung zugegangen. Von 
Mitgliedern, die dem Verein ein Lastschriftmandat gegeben haben, werden wir den 
Mitgliedsbeitrag zum 31.08. einziehen. 
 
Wir beabsichtigen, künftige Mitgliederversammlungen, sofern dies möglich ist, wie bisher in 
das erste Quartal des darauffolgenden Geschäftsjahres zu legen. 
 
Ich möchte mich bei dem neuen Vorstand für die großartige Zusammenarbeit bedanken. Wir 
konnten trotz der knappen Zeit, die uns zur Verfügung stand, die Abläufe der Vorstands-
arbeit neu ordnen und optimieren. 
 
Ich wünsche allen Vereinsmitgliedern spannende Kletter- und Wandertouren. Kommt gut 
durch diese schwierigen Zeiten! 



in der Kasse 95,88 €                                                               

auf dem Konto 11.806,74 €                                                         

auf dem Festgeldkonto 7.952,59 €                                                           

Summe 19.855,21 €                                                         

Vereinshütte 1.028,00 €                                                           

Medien 32,90 €                                                               

Verwaltung 1,16 €                                                                 

Mitgliedsbeiträge 2.052,00 €                                                           

Sonstige 75,00 €                                                               

Landessportbund 350,00 €                                                              

Kreissportbund 125,00 €                                                              

Summe 3.664,06 €                                                           

Versicherungen 308,66 €                                                              

Vereinshütte 551,33 €                                                              

Medien 587,25 €                                                              

Verwaltung 782,79 €                                                              

Sonstige 333,13 €                                                              

Landessportbund 492,75 €                                                              

Kreissportbund 109,50 €                                                              

Summe 3.165,41 €                                                           

in der Kasse 324,04 €                                                              

auf dem Konto 12.077,17 €                                                         

auf dem Festgeldkonto 7.952,65 €                                                           

Summe 20.353,86 €                                                         

durchgeführt von Astrid Koch und Tine Lehmann

am  12.05.2021

Datum Unterschriften

Revision

Finanzbericht 2020
Freie Kletterer Radeberg e.V.

Einnahmen

Bestand 01.01.2020

Ausgaben

Übernahme in das Jahr 2021



Bericht der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2020  

für den Verein „Freie Kletterer Radeberg e.V.“ 

 

Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2020 (Zeitraum 01.01.2020 – 31.12.2020) fand am 

12.05.2021 in der Zeit von 19:00 – 21:30 Uhr per Videokonferenz statt. Alle 

Buchhaltungsunterlagen wurden im Vorfeld der Prüfung elektronisch bereitgestellt. 

 

An der Kassenprüfung nahmen als Kassenprüfer Astrid Koch und Tine Lehmann teil. Vom 

Vereinsvorstand hat Tino Kohbach die Kassenprüfung begleitet. 

Astrid Koch und Tine Lehmann wurden auf der Mitgliederversammlung am 03. Juli 2020 zum 

Kassenprüfer gewählt. 

 

Gegenstand der Prüfung waren  

 die Konten und Kontenbewegungen des Vereins sowie die Handkasse 

 die Kontoauszüge 

 die Zahlung der Mitgliedsbeiträge 

 die Abrechnung der Hüttennutzungsgebühren 

 die Belege der Buchführung 

 gestellte Rechnungen  

 sowie die Zahlung von Versicherungsbeiträgen 

Die Prüfung wurde auszugsweise anhand von Belegen, der Buchungsliste sowie von 

Kontenbewegungen durchgeführt. Geprüft wurden stichprobenhaft Aufwandskonten, z. B. 

Kosten für den Unterhalt der Vereinshütte sowie Versicherungen. 

 

Ergebnisse der Prüfung 

Die Belege und Kontoauszüge lagen vollständig vor. Die Belege sind eindeutig gekennzeichnet. 

Sie wurden dem Kontenplan sachlich zugeordnet. 

Die Buchführung erfolgte analog zu den Vorjahren im Office‐Format Microsoft Excel. Entgegen 

der Vorjahren wurden alle Belege, Rechnungen sowie Kontoauszüge digital erfasst, abgelegt 

und elektronisch archiviert. 

Die Prüfung der Konten ergab das folgende: 

Endstand Handkasse zum 31.12.2020  324,04 € 

Kontostand Girokonto zum 31.12.2020  12.077,17 € 

Kontostand Festgeldkonto zum 31.12.2020  7.952,65 € 

Die Gebäudeversicherung für die Vereinshütte wurde ordnungsgemäß bezahlt. Die Unfall‐

versicherung der Mitglieder über den Landessportbund wurde ebenfalls ordnungsgemäß 

bezahlt. 
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Jahresbericht des Hüttenwarts für das Geschäftsjahr 2020  
 
 

Das Jahr 2020 stand ab März unter dem Einfluss der weltweiten Corona-Pandemie. So 
mussten auch wir unsere Hütte ab Ende März für etliche Wochen schließen. Der erste 
Hüttendienst fand deshalb erst am 30.04.2020 statt. Auch im weiteren Verlauf des Jahres 
mussten wir die Hüttennutzung an die offiziellen Vorschriften der sächsischen Corona-
Schutzverordnung anpassen. So haben sich im Lauf des Jahres relativ geringe 
Übernachtungszahlen und damit verbunden, geringe Übernachtungseinahmen ergeben. 

Unabhängig davon wurde die Hütte von unseren Mitgliedern genutzt und instandgehalten. 
Fast alle Hüttendienste sind angereist und haben die notwendigen Arbeiten ausgeführt. 
Besonderer Dank gilt hier unserem Sportfreund Peter Kohbach, der oft zusätzlich im Verlauf 
der Woche auf der Hütte war, viele notwendige Arbeiten ausgeführt und Hinweise für den 
nächsten Hüttendienst hinterlassen hat. Am 19.09.2020 fand ein gut besuchter 
Arbeitseinsatz statt: 

• Die frisch gewaschenen Bezüge wurden wieder auf die Matratzen gezogen 

• Das Geländer um den Frühstücksplatz oberhalb des Schuppens wurde befestigt 
und gestrichen 

• Der eingefallenen Holzstapel wurde abgeräumt und umgeschichtet, weitere 
Holzrollen wurden gespalten, gehackt und weggeräumt 

• Die Kellerregale wurden gesichtet und Nichtverwendbares, Defektes und 
Unnützes wurde entsorgt 

• Die Treppe neben der Hütte zum „Zeltplatz“ wurde repariert 

• Die Hecken wurden verschnitten, das Schnittgut entsorgt 

• Der Hüttenvorplatz wurde gejätet, das kleine Beet neben der Kellertreppe neu 
bepflanzt 

• Diverse kleine und große Reinigungsarbeiten in und um die Hütte wurden mit 
erledigt. 

Leider musste die Hütte am Jahresende wieder pandemiebedingt geschlossen werden. 
Notwendige Arbeiten wie abstellen und winterfestmachen der Wasserversorgung wurden 
von Peter Kohbach und mir erledigt. 

  

Freie Kletterer Radeberg e. V.
Am Wüsteberg 13 b

01723 Kesselsdorf



2 
 

Besonderheiten 2020 

Der Benzinrasenmäher war defekt und musste repariert werden. Tino hat sich darum 
gekümmert. 

Ein Rost im großen Kachelofen war defekt und musste erneuert werden. Frank Freudenberg 
hat es besorgt und eingebaut. 

Ausblick 

Der Keller ist insbesondere im Winter sehr feucht. Das Wasser sammelt sich hauptsächlich 
an den Stahlträgern und tropft von der Decke. Das anstehende Hangwasser wird offenbar 
nicht ausreichend abgeleitet.  

Der unkomplizierte Zugang zum Hüttenschlüssel exklusiv für unsere Mitglieder könnte 
verbessert werden. 

 

Der Zugang der Hütte für unsere Mitglieder musste nun Anfang 2021 pandemiebedingt 
wieder reglementiert werden. Hoffen wir, dass die staatlichen Maßnahmen endlich greifen 
und wir unsere Hütte wie gewohnt nutzen können. Änderungs- oder 
Verbesserungsvorschläge in und um die Hütte nehme ich unter 0175 345 96 46 gern 
entgegen. 

 

 

Euer Hüttenwart       Singwitz, den 08.03.2021 
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